

## 北海道ブロック会議（平成28年8月30日～31日・北海道：札幌ガーデンパレス）

（公社）北海道私立専修学校各種学校連合会（北専各連）の創立70周年記念式典・記念祝賀会を初日の日程に組み込み、第59回北海道私立専修学校各種学校教育研修大会として延べ約200名が参加して開催。

開会式では、吉田松雄北専各連理事長による大会長挨拶、布川耕吉北専各連札幌支部長による実行委員長挨拶に続き、佐藤則子北海道総務部法務・法人局学事課長及び小林光俊全専各連が来賓祝辞を述べた。

初日の研修会では、最初に「専修学校・各種学校を巡る最近の動向①」を演題として文部科学省専修学校教育振興室の白鳥綱重室長が、関連する調査結果のデータを示しながら平成28年度専修学校関係予算を中心に説明を行った。次に「人口減少社会と地方創生」を演題として北海道経済同友会代表幹事の横内龍三北洋銀行取締役会長が自身が勤務していた日本銀行での経験を交えながら、北専各連創立70周年にちなみ戦後70年の経済や社会情勢の軌跡や北海道の労働力人口の状況等を解説し、また、若年者の就労意識の変化や優秀な人材の確保が困難な状況、地方創生の実現に必要な要素として、国による教育投資拡充の必要性やチャレンジ精神を醸成する職業教育の推進等への期待感を述べた。最後に研修会に駆けつけた赤池誠章参議院議員が来賓祝辞を述べ、初日の研修会を終了した。

小憩の後、創立70周年記念式典に移り、谷内眞佐子北専各連副理事長による開会の辞、吉田北専各連理事長の式辞等に続き、来賓を代表して稲津久衆議院議員、長谷川岳参議院議員、高橋はるみ北海道知事、岩本剛人北海道議会議員及び小林全専各連会長が祝辞を述べ、祝電が披露された。次に北海道知事感謝状の各受賞者に高橋知事から賞状が授与されて代表者が謝辞を述べ、北専各連理事長表彰並びに北専各連理事長感謝状のそれぞれの受賞者に吉田北専各連理事長から賞状が授与された。

続いて記念祝賀会となり、前鼻英蔵北専各連創立70周年記念事業実行委員長の開会挨拶に続き、来賓を代表して吉川貴盛衆議院議員、和田義明衆議院議員、赤池参議院議員、白鳥文科省室長及び鈴木健雄札幌市議会議員が祝辞を述べ、舟橋利実前衆議院議員が祝杯の発声を行った後、多数の来賓及び参加者による祝宴が催された。

2日目の研修会は、最初に「専修学校・各種学校の現状と課題」を演題として全専各連事務局が、平成28年5月の中央教育審議会答申に関して、第二部（生涯学習による可能性の拡大、自己実現及び社会貢献・地域課題解決に向けた環境整備について）と専修学校一般課程・各種学校・附帯教育事業との関係、第一部（社会・経済の変化に伴う人材需要に即応した質の高い専門職業人養成のための新たな高等教育機関の制度化について）の新たな機関に係る提言の内容の説明、TCE財団事業への協力の依頼を行った。次に「専修学校・各種学校を巡る最近の動向②」を演題として白鳥文科省室長が、平成28年度予算（施設整備費補助金（耐震化等）及び第2次補正予算案）、

専修学校関係の閣議決定、これからの専修学校教育の振興のあり方検討会議の審議経過報告、政治参加意識の向上等に向けた事例及び高大接続改革の状況を説明した。

引き続き「職業実践専門課程制度について」を演題として白鳥文科省室長が、平成23年1月の中教審答申の「新たな枠組み」の趣旨を既存の専門学校制度に活かした先導的試行「職業実践専門課程」の現状と課題について、実態調査に基づく効果及び課題、留意事項並びに実施要項の変更点を説明した。次に職業実践専門課程の事例発表として、学校法人産業技術学園の概要・取組が紹介された。最初に「法人の設立趣旨、学園コンセプト、学校の現況」をテーマに、学校法人産業技術学園の切明毅事務局長が産業クラスター構想に基づく学園の設置、建学の理念と信頼、設置校3校の概況、恵庭市との「包括連携協定」の締結及び産学官協同教育を説明。次に「産学官連携事例の紹介」をテーマに、北海道ハイテクノロジー専門学校産学官協同教育センターの小鷹丈彦産学官協同教育推進部リーダーが「恵庭市農商工等連携推進ネットワーク」事業のうち、「恵庭市特産品食品加工プロジェクト」事業における「ゆめちから(小麦)プロジェクト」及び「恵庭産トマトプロジェクト」によるパン・菓子の開発の事例をあげ、地域と学校が連携する地域ブランド創生を説明。最後に「職業実践専門課程の取組と現況」をテーマに滋慶学園グループ北海道エリアの田辺敦コンプライアンス室長が3校の認定学科について、教育フローの柱、評価の流れ、各校の職業実践専門課程の概要、北海道ハイテクノロジー専門学校の学校関係者評価及び教育課程編成委員会、教職員の資質向上及び産学官協同教育による職業教育の充実等を説明した。

閉会式では、浅井洋子北専各連常任理事・研修委員長が挨拶し、次年度の開催地区(北見市)を報告して全日程を終了した。